



Congreso de los Diputados

DIRECCIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES

INFORME DE LA VISITA A SENEGAL DE UNA DELEGACIÓN DE LAS COMISIONES DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS Y DEL SENADO

(13 a 18 de octubre de 2022)

I. Introducción

Entre los días 13 y 18 de octubre de 2022, una delegación de las Comisiones de Cooperación Internacional para el Desarrollo del Congreso de los Diputados y del Senado se desplazó a la República de Senegal, en un viaje auspiciado por la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), con el fin de conocer de primera mano los programas financiados de forma directa o indirecta -a través de Fondos europeos- por el Estado español en dicho país.

Asimismo, en cuanto que organismo organizador del referido desplazamiento, por parte de la AECID acompañaron a la delegación parlamentaria, desde Madrid, la Directora de Cooperación con África y Asia, D^a. Carmen Magariños Casal, y el Jefe del Departamento de Cooperación con África Subsahariana, D. Gonzalo Vega, como también, ya en Senegal, D. Javier Vega, Coordinador de la Cooperación Española y D^a. Inés Diego Zapata, Responsable de Programas.

II. Composición de la delegación del Congreso de los Diputados

Formaron parte de la delegación que viajó a Senegal los/as siguientes Excmos/as Sres/as Diputados/as, todos ellos miembros de la Comisión de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Cámara Baja:

- D^a María Gloria Elizo Serrano, Vicepresidenta 3^a del Congreso
- D^a María Guijarro Ceballos, Portavoz GP Socialista
- Paloma Gázquez Collado, Portavoz GP Popular
- D^a Mariona Illamola Dausà, Portavoz GP Plural
- D. Juan Ignacio López-Bas Valero, Portavoz GP Ciudadanos
- D. Jon Iñarritu García, Portavoz GP Euskal Herria- Bildu
- D^a María del Carmen Pita Cárdenes, Portavoz GP Mixto



La delegación tuvo como secretaria a la funcionaria de la Dirección de Relaciones Internacionales del Congreso de los Diputados, D^a María Isabel Ruiz Escudero.

III. Composición de la delegación del Senado

Integraron la delegación que viajó a Senegal los/as siguientes Excmos/as Sres/as Senadores/as, todos ellos miembros de la Comisión de Cooperación Internacional para el Desarrollo de la Cámara Alta:

- D^a. María Elena Diego Castellanos, Presidenta de la Comisión
- D^a María Montserrat Muro Martín, Portavoz del GP Socialista
- D. Alberto Fabra Part, Portavoz del GP Popular
- D^a Sra Bailac Ardanuy, Portavoz del GP Esquerra Republicana-Bildu
- D. Imanol Landa Jáuregui, Portavoz del GP Vasco EAJ-PNV
- D. Pablo Gómez Perpinyà, Portavoz del GP Izquierda Confederal

La delegación estuvo asistida por la Letrada de las Cortes Generales, Ilma. Sra. D^a Isabel María Abellán Matesanz, así como por el funcionario de la Dirección de Relaciones Internacionales, D. Eduardo del Vas Rioja.

II. Actividades, desarrollo y contenido de la visita

La delegación parlamentaria voló, en la tarde del día 13 de octubre de 2022, desde España a Senegal, donde fue recibida, a su llegada a Dakar, por la Embajadora de España en aquel país, D^a Olga Cabarga Gómez.

En Dakar, el siguiente día, 14 de octubre, tras una reunión inicial de trabajo en la Oficina Técnica de Cooperación de la AECID, la delegación visitó el vertedero Mbeubeus, para conocer el proyecto de cooperación financiera de saneamiento y recuperación de dicho espacio; además, celebró una reunión con representantes de la Cámara de Comercio de España en Senegal; mantuvo un encuentro institucional en la Asamblea Nacional -con presencia del Presidente de la Asamblea, del Presidente de la Comisión de Asuntos Exteriores de la misma y de otras diversas autoridades parlamentarias; la jornada terminó con la visita al Instituto Cervantes, donde la delegación de las Cortes Generales tuvo ocasión de intercambiar impresiones con diversas ONG's españolas que asistieron a dicha visita.



Congreso de los Diputados

DIRECCIÓN DE RELACIONES INTERNACIONALES

El día 15 de octubre, la delegación parlamentaria se desplazó a Saint Louis, teniendo ocasión, durante el trayecto, de visitar los diversos proyectos de desarrollo de la asociación Ha Ha Tay. Ya en destino, la delegación fue recibida por el Gobernador de Saint Louis, conoció la Agencia Regional de Desarrollo, ubicada en dicha ciudad, y cerró la agenda del día con una cena de trabajo a la que asistieron representantes de la Guardia Civil española desplazada a Saint Louis para el apoyo al control de fronteras, como también la lectora que la AECID mantiene en la Universidad Gaston Berger de dicha ciudad.

El día 16 de octubre se dedicó a visitar la ciudad de Podor, en el norte del país, muy cercana a la frontera con Mauritania. En ese entono se visitaron distintas localidades beneficiarias del programa Yellitaare, de apoyo a las poblaciones vulnerables frente a las crisis nutricionales y alimentarias, así como, en Kodiolél, otros diversos proyectos para el acceso al agua potable saneamiento higiene y alimentación.

Finalmente, el día 17, de nuevo ya en Saint Louis, tras visitar algunos proyectos microempresariales financiados por la cooperación española y realizar una breve visita cultural a la ciudad, la delegación española regresó a Dakar, para tomar el vuelo de vuelta a España, aterrizando en Madrid en la madrugada del día 18 de octubre de 2022.

Se adjunta al presente Informe el programa detallado de la visita.

Palacio del Senado, 21 de octubre de 2022.

Isabel María Abellán Matesanz
Letrada de las Cortes Generales adscrita a la delegación
de las Comisiones de Cooperación Internacional para el Desarrollo
del Congreso de los Diputados y del Senado.